
 
 

ASSOCIAZIONE EX-ALLIEVI E DOCENTI ISTITUTO NAUTICO SAN GIORGIO DI GENOVA, SUPPLEMENTO A 

AL NOTIZIARIO N. 140 NOVEMBRE  2019.  
 

Carissimi,  

   il Preside, prof. ing. Paolo Fasce, 

nell’ articolo che segue questa mia 

breve introduzione, chiede la 

collaborazione della nostra 

Associazione per un’attività di 

promozione dell’Istituto Tecnico 

Statale dei Trasporti e Logistica 

“Nautico San Giorgio” di Genova e 

Camogli da lui diretto dall’inizio di 

agosto. 

   Il Consiglio ha esaminato la 

richiesta e, ritenendola congrua 

perché in linea con gli scopi e i 

principi che stanno a fondamento 

della nostra Associazione, invita i soci 

ad accoglierla favorevolmente, 

rendendosi disponibili a dare il 

proprio contributo per far sì che il 

nostro beneamato Istituto sia sempre 

più tenuto in elevata considerazione 

dalle Istituzioni e, in particolare, dai 

giovani chiamati a decidere sul loro 

futuro occupazionale. 

Il nostro Paese deve moltissimo al mare 

e alle attività marittime e Genova, che 

tanto ha dato e dà attraverso i traffici  

(Segue a pag. 2)                 
 

Lettera ricevuta dal Preside Prof. 

Paolo Fasce                                                                                                                       

Care amiche e cari amici dell'Ass.ne 

"Ex alunni e docenti del Nautico San 

Giorgio", 

è la prima volta che scrivo sulla 

Carretta perché sono Dirigente 

scolastico del nostro Istituto dal 

primo di settembre di quest'anno e, 

scherzando, ho detto più volte che 

sono orgoglioso di essere il primo 

uomo a succedere alla prima donna 

che è stata preside del Nautico di 

Genova. Angela precisa sempre che, 

oggigiorno, la maggioranza dei 

dirigenti scolastici degli istituti 

nautici italiani è donna e mi sembra 

una cosa positiva. 

Da subito mi sono interfacciato con voi 

e i vostri rappresentanti mi hanno 

chiesto di collaborare alla promozione 

della nostra scuola e ho quindi pensato 

di chiedervi un favore. 

Vedrete qui allegato un volantino che 

abbiamo preparato per una 

distribuzione che immagino debba 

essere fatta davanti alle  scuole medie 

(segue a pag. 2)                  
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(segue dalla prima)  

per promuovere le iscrizioni alla nostra 

scuola. Noterete che sono indicati anche 

altri Istituti Tecnici perché il Nautico fa 

parte di una rete ed è bene tenere alto il 

blasone di un segmento che merita di 

essere promosso tutto, per due ragioni. La 

prima è che l'Italia è un paese 

manifatturiero e ha bisogno di tecnici di 

ogni tipo. La seconda è che ho l'onore di 

dirigere il "tecnico più grosso" della 

provincia e sta a noi essere sinergici per 

primi e non cannibali. A titolo di esempio, la 

mia scuola gode di questa vostra attenzione 

e non è da tutti. In futuro, però, potrebbero 

essere altri tecnici ad aiutarci. 

Vi chiedo pertanto di individuare le scuole 

medie più vicine alle vostre abitazioni, 

informarvi dell'orario di uscita dei ragazzi e 

di distribuire questi volantini che l'Ass.ne 

avrà cura di consegnarvi. 

E' piuttosto importante che venga 

promossa la data del nostro Open Day che 

si tiene il giorno sabato 14 dicembre e 

pertanto da oggi fino ad allora, sono tutte 

date buone. 

Se poi avete voglia di andare un po' più in 

là, le scuole vicine al Nautico, quindi da 

Sampierdarena al Centro Storico, da 

Castelletto a Brignole, sarebbero da coprire 

senz'altro. 

Vi ringrazio per la collaborazione e, ho 

imparato, concludo con ZUMBAI! 

Paolo Fasce 
Dirigente scolastico  

I.T.T.L. "Nautico San Giorgio" - Genova e 

Camogli 

Edificio Calata Darsena - 16126 Genova - Tel. 

0102518821 

Succursale:  Via Dino Col 7C - 16126 Genova - 

Tel. 0102464957 

Sede distaccata "Nautico C. Colombo" 

Via Bettolo 17, 16032 - Camogli (GE) - Tel. 

0185770134 

 

 

 (segue dalla prima) 

marittimi e l’industria (e rispettivi 

indotti), ha l’obbligo di prestare la 

massima attenzione verso chi si prodiga 

per assicurare nuova linfa giovane al 

settore navale e industriale. 

                                                                                                                                                  

La segreteria dell’Associazione, nei giorni 

di apertura (martedì-mercoledì-giovedì) e 

negli orari stabiliti (10.00 – 11,30), sarà a 

disposizione dei soci volontari e 

collaborerà con la Segreteria del Nautico. 

 

Zumbai,  Bauer  

 

Festa di pensionamento della prof.ssa 

Angela Pastorino (zia Angela) 

 e di insediamento del nuovo Preside 

del Nautico prof. Paolo Fasce 

 
Com’è noto la Prof.ssa Angela Pastorino, 

dopo 6 anni di direzione del nostro amato 

Istituto Nautico, è andata in pensione prima 

dell’inizio del nuovo anno scolastico 2019-20 

ed a coprire il suo incarico è stato nominato 

il Prof. Ing. Paolo Fasce. 

Il Consiglio Direttivo della nostra 

Associazione ha deliberato di festeggiare 

quella che per noi è stata, e sempre sarà, la 

“Zia Angela” e di dare il benvenuto a colui 

che l’ha sostituita, e la sostituirà negli anni a 

venire, con un incontro conviviale che si è 

tenuto sabato 16 novembre 2019, presso il 

ristorante “Da Marcello” di piazzale Marassi 

ed al quale hanno partecipato buona parte 

dei Consiglieri e Probiviri dell’Associazione, 

gli interessati ed alcuni docenti loro stretti 

collaboratori. L’evento si è svolto in un clima 

prettamente goliardico; in particolare, alla 

Prof.ssa Pastorino il nostro sodalizio ha 

donato il mitico berretto bianco da marinaio 

corredato di alcuni nodi e opportunamente 

personalizzato.                               (segue a pag. 3) 
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Non si sa con certezza se la zia Angela sia stata la prima “Preside donna” di un Nautico 

italiano, ma certamente è la prima “Preside donna” di un Nautico ad indossare l’emblema 

dell’Istituto dei nostri tempi. Le è stata altresì consegnata una pergamena ricordo, un po’ 

scherzosa, ma d’altronde non potevamo celare la nostra indole di ex allievi birichini, in 

chiusa della quale le è stato augurato “Buona Salute e Tanta Serenità”, “Buon vento” e 

“Zumbai Zia Angela”. Al prof. Paolo Fasce è stato donato il berretto blu con visiera 

dell’Associazione e gli è stato tributato un caloroso “Benvenuto”. Entrambi i festeggiati 

hanno preso la parola ed hanno esternato la loro disponibilità a rinsaldare ancor più la 

reciproca collaborazione. Anche altri presenti alla festa sono intervenuti con affettuosi 

riconoscimenti di quello che stiamo facendo per il Nautico e per mantenere viva la 

memoria sul passato del nostro Istituto. In proposito, è stato ricordato che nel 2021 

l’Istituto Nautico compirà 100 anni e l’Associazione sta già pensando ai preparativi per 

esser pronta a partecipare ai festeggiamenti.           

ZUMBAI  BAUER 

 

Chiedo scusa, ma proprio non riesco a prender confidenza con l’attuale corrente 

terminologia (Dirigente, Istituto Tecnico dei Trasporti, Conduttore del mezzo o di impianti) 

molto differente da quello dei miei tempi (Preside, Istituto Tecnico Nautico, Capitano di L.C. 

o M . Nel nostro bel Paese è innata l’abitudine di cambiare i nomi, specie alle funzioni o 

attribuzioni nel variegato mondo del lavoro. 
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Cinquant'anni dopo. Cinquantesimo anniversario della maturità della mitica V° D. 

Dopo che la Prof.sa S. Roncagliolo e il Prof. A. Niccoli, assente giustificato il prof. G. 

Antolini, hanno fatto l'appello, come da registro di classe, in ordine alfabetico, 

risultano presenti: O. Astolfi, G. Chiappini, R. De Bernardis, V. Fontanini, N. 

Giordano, O. Longobardi, G. Maltese, P. Porcelli, E. Ternavasio, S. Timon. Hanno 

mandato la giustificazione scritta: G. Giamboi, R. Grazia, A. Mazzitelli, M. Merega e 

F. Rivani. Un emozionante ricordo va ai ns compagni prematuramente mancati.  

Come da prassi consolidata...dopo l'appello sono partiti i ricordi e ci siamo ritrovati 

in classe,... con i capelli grigi. Le ore sono passate veloci per finire con la promessa di 

rivederci presto. Di seguito, quanto uno di noi ha voluto immortalare. 

  

Alla classe V° D 1968-1969: 

I lustri son passati, ormai son dieci, 

E lustri i nostri cuori all'incontrarci 

Del pari gli occhi un poco lustri sono 

Per l'emozione del desiato incontro.  

Che sia convivio o sia mirarci in volto 

Quel volto ch'è mutato nel sembiante 

Sebbene il cuore mai possa mutare 
Che quel che unisce è il mai mutato amore. 

 

 
 


